



カルチャーたかつ TAKATSU

発行編集 高津区地域教育会議
高津区地域教育会議
広報・情報委員会
事務局 〒213-0001 高津区溝口1-4-1
ノクティ2 高津市民館内
電話 044-814-7603 FAX044-833-8175

「コロナ禍により、令和2年度の私たちの活動は思うに任せない状況となりました。イベントの中止や活動の自粛により、広報誌で情宣する「コンテンツ」がありません。「この際、従来とは違う広報誌を作ろう」と、これまで地域教育会議で活躍いただいた方に原稿を依頼してこれまでの活動を振り返ることも、将来を見通す一助にする」としました。新型コロナ感染症が拡散し出す前、令和2年2月の全体会では、「地域教育会議誕生の背景で予想していなかつた時代変化も起きているのではないかこれから地域教育会議はどうにあればいいのか、そのようなテーマで話し合いをしました。

ある荒れた学校や少年事件の多発から40年が経過、その課題は解決できたのか、当時の枠組みで予想していなかつた時代変化も起きているのではないかこれから地域教育会議はどうにあればいいのか、そのようなテーマで話し合いをしました。その時の話し合いの続きのよう、良い原稿が集まりました。

中学生会議、区民会議、地域教育会議ハンドブックの作成
住民委員（元議長）新井 久三



私が地域教育会議に本格的に関わるようになったのは第5期（平成13～14年）からです。それまでは、地域の子ども会活動に専念しておりました。当

時子ども会会长をしていました西田氏に協力を依頼され、子どもの健全育成に必要な活動であると認識し関わってまいりました。そして、氏の議長退任を受け、6期・7期（平成15～18年）議長の大役を大勢の委員の皆様のご協力のお蔭で無事務めることができました。改めて御礼を申し上げます。それ以来様々な活動を行つて参りましたが、その中で特に記憶に残つている3つのことを述べさせていただきます。

1 中学生会議

地域教育会議発足以来、「教育を語るつどい」、「中学生の声を聴くつどい」、「子ども会議」を主に開催してまいりましたが、その「中学生の声を聴くつどい」を開催していく上で、もつ

キーパーソンが語る 「地域教育会議と私」



■本誌の制作中に、新井さんの訃報が飛び込んできました。突然の悲報に茫然としました。（ご冥福をお祈りします）
（11月13日ご逝去。この原稿は昨年の8月末にいただいておりました）

高津区子ども会連合会会長、川崎市子

ども会連盟連盟長を歴任。

飛び込んできました。突然の悲報が

然としました。（ご冥福をお祈りします）

（11月13日ご逝去。この原稿は昨年の8月末にいただいておりました）

ら取り組んでおり、委員になるべきと積極的に推薦していただき、全市の中でも数少ない地域教育会議からの委員選出が実現しました。そして第1期のテーマの一つとして、当時大きな問題となっていた溝口駅周辺の駐輪場問題に取り組み、JR東日本や東急電鉄に陳情を行い、区と協働して増設に努めました。

3 「ハンドブック」の作成

平成8年に全行政区で地域教育会議が活動を開始して10年が経過する頃に差し掛かると、活動の核心的な

存在たるべき住民委員の参加が芳しくない状態が続く中で、事業のマンネ

リ化に対する意見や、発足当初から

もらつたら様々な生徒たちの主張や

課題を直接聞くことが出来るのでは、

ないだろうかと委員と検討を行つた結果、各学校の生徒会に参加して

もらつたら様々な生徒たちの主張や



地域教育会議の魅力

前議長 金俊一郎



地域教育会議との関わりが長い。PT

Aは子どもが卒業すればそれで終わり。地域の

町会も10年もい

れば自分の関わ

りの限界も見え

てきて、まあそ

ろそろいいかなと思

い始めるようにな

る。私はとつてこの組織の役割は、学校や子

どもたちを取り巻く社会を変えること、

30年前、高津区PTA協議会に関

わつたことから、区の地域教育会議の委

員になつた。中学校区の地域教育会議は

橋中学校区のみで、他の中学校区はまだ

出来ておらず、高津中学校区に関わるよ

うになるのは少し後のことになる。

私はとつてこの組織の役割は、学校や子

どもたちを取り巻く社会を変えること、

30年前、高津区PTA協議会に関

わつたことから、区の地域教育会議の委

員になつた。中学校区の地域教育会議は

橋中学校区のみで、他の中学校区はまだ

出来ておらず、高津中学校区に関わるよ

うになるのは少し後のことになる。

こうして2年間のブランクを経て、再び「子ども会議」と再会した僕は「より良い高津区」を目指して、子ども会議の実行委員長となつた。「より良い高津区」を目指すために、子ども会議で話し合つたことを区長さんに伝えたいと思い、現在まで続けて地域教育会議の正式なメンバーとなつた。

最年少委員でありながらその歩みは、もう17年となる。現在は役員となり、高津区地域教育会議の運営にも携わることになった。私の歩みと同時に、学校や地域、そして家庭はそれぞれに変化をしてきたが、地域教育会議はその変化に対応できているとは言えない状況である。「より良い高津区」を目指した13歳のころの想いは、今も変わることはない。これが関わり続けている理由であり、今後は高津区地域教育会議の活性化を目指していきたい。



子ども会議も、生涯学習も…

住民委員 徳武道雄

私が高津区地域教育会議に参加したのは、平成5年の第1期からです。



地域教育会議の経験は、前川くんも私もそんなに変わらない?
子ども会議の子ども実行委員長から大人実行委員長になり、今は当会議の役員の一翼を担っています。

活動を中心とした活動をしていました。当時高津区の子ども会会长である西田さんに勧められて入会しました。当時宮前区の金属バット事件以来、川崎市においてこのような悲惨なことが起こらないように、地域で学区を見守るためにこの地域教育会議が発足して、西田会長もその中心者であり子ども会の仲間も率先して参加しました。いろいろ経験をさせてもらいましたが、何件か記憶に残っていることを書きたいと思います。現在は「子ども会議」が毎年活発に行われていますが、初めての会議は高津区役所の1階ロビーにおいて、区長さんへの報告会を子ども委員時代に実現できました。さらに、中学校では生徒会役員となり、中学生会議の活動も始ました。その後も、(地教)の役員さんとの付き合いが続き、約5年前から住民委員として地域教育会議の正式なメンバーとなつた。

題として後日連絡するという場面もありました。また、平成23年度に「プロジェクト委員会」が発足して、子どもの教育だけではなく、生涯学習の観点からも多方に渡って事業を行いました。まず、役員同士の学習として高津区内の歴史散歩を行いました。教育委員会から文化財課の服部先生に案内人としておいでいただき、「高津の散歩道」子母口・千年コース」を半日かけて専門的立場から詳しく述べていただきました。母口貝塚、橘樹神社、富士見台古墳、特に7世紀末創建と伝えられる関東屈指の古刹である「影向寺」では、住職の計らいで本堂の薬師堂内部にある重要文化財である木造薬師如来などを特別に拝観できました。そのほか、子ども会議では、私も入会していた河川愛護団体「二ヶ領用水ウォッチング・フォーラム」の手伝いとして、マジックwandを使用して川の清掃をしたことでも懐かしく思い出されます。



専門家の説明を聞いてまち歩き(平成24年7月)。

3つのハートは学校・家庭・地域の連携を表現しています。

TAKATSU 【編集後記】



カルチャーたかつ第70号をお届けします。

コロナ禍の中で迎えた新年。これまでにない年越しになりました。

巻頭の原稿にもコメントいたしましたが、元議長で住民委員の新井久三様が昨年11月13日、72歳でご逝去されました。今号の企画は昨年夏に立案したもので、新井様には8月下旬に原稿をいただいておりました。地域教育会議を「これからも応援」するとの言葉もありました。誠に残念なりません。これまでのご功績を偲び、心よりご冥福をお祈りいたします。

今号は、昨年の秋に発行しようとしていたのですが、次の事情により発行時期を決めかねていました。

カルチャーたかつの町会・自治会宛配布は、「かわさき市政

だより」を行政が各町会・自治会に配布するのに相乗りしていました。各町会・自治会では、市政だよりと一緒に届いた書類を掲示や回覧用に帳合いします。その作業が「三密」になるとして、市政だよりは5月1日号から8月1日号まで発行休止となりました。その後、9月に再開されますが、配布は新聞折込みとなり、さらに12月から「1日号」は業者によるポスティング、「21日号」は引き続き新聞折込みとなりました。

地域教育会議の予算では新聞折込み代やポスティング代は賄えず、町会・自治会へ広く配布する手段がなくなってしまいました。

今回は「高津市民館だより」の配架先や学校便で送付できる先を中心に配布することとし、年明けの発行としました。

ここ十数年間の私たちの活動を振り返ることができる内容になったと思います。地域教育会議の活動には、担っていただける人をうまく繋いでいく必要があるのだな、とも感じました。

新型コロナ感染拡大が収まり、これまでと同様に、地域で子どもたちや仲間たちと集えるようになることを祈って。

議長(広報情報委員長) 角田 仁



「地域教育会議」は、川崎市の行政区と中学校区に設置されている教育力向上に向けて活動している組織です。

高津区地域教育会議は、高津区の市民(住民委員)と区内の関係諸団体や学校・行政関係機関からの選出委員とで、高津市民館を活動拠点として様々な活動を行っています。

子ども会の他、まちづくり協議会でもご活躍。

地域教育会議では子どもの育ちに関わる活動を感じます。